
Bericht des Vorstandes für den Zeitraum Oktober 2021 bis Mai 2023 auf 
der BAV-Mitgliederversammlung am 11. Juni 2023 in Waldheim 

 
Teil 1 - Bericht des 1. Vorsitzenden Lienhard Pagel 

 
Im Berichtszeitraum wurden folgende Projekte verfolgt und organisiert: 
 
Beobachtungseingänge 
Die Eingänge von Lichtkurven und Maxima- bzw. Minima-Zeitpunkten wurden für 
fotometrische (CCD) und visuelle Beobachtungen erfasst und jährlich veröffentlicht. 
Die Anzahl der per Upload oder E-Mail eingegangenen Beobachtungen betrug 2022 
3007 Lichtkurvendateien und 3333 MiniMax-Datensätze von 27 Beobachtern. 
 
BAV-Website 
Die BAV-Website bedarf einer Aktualisierung und Überarbeitung. Ein Administrator 
konnte bisher immer noch nicht gefunden werden. 
Der Punkt User Menu „BAV Lichtkurven“ wird seit 2023 von Volker Wickert monatlich 
aktualisiert. 
 
BAV Journal 
Seit Januar 2016 ist auf unserer BAV-Website das BAV-Journal frei geschaltet. 
http://www.bav-astro.eu/joomla/index.php/veroeffentlichungen/bav-online-
journal/artikel-des-bav-journals 
 

Per 6.6.2023 sind 78 Artikel erschienen, das sind 23 neue Beiträge im 
Berichtszeitraum. Eine Voll-Text-Suche wurde auf der Website installiert. 
 
BAV-Magazine-Spectroscopy 
Das Magazin erscheint seit 2017. Im Juni 2023 ist die Ausgabe BAVSpec013 
erschienen (+4 im Berichtszeitraum). 
https://www.bav-astro.eu/index.php/veroeffentlichungen/bav-magazine-
spectrocopy/issues-of-magazine 
 
BAV Rundbrief 
Die Vorbereitungen zur Umstellung des Rundbriefes auf den neuen Drucker „Wir-
machen-Druck“ sind abgeschlossen. Der Versand ist neu organisiert. 
 
BAV Einführung 
Die 5. Auflage wurde fertig gestellt und konnten für 20 €/Stück erworben werden. 
Bisher sind 100 Stück verkauft. 
 
Organisation von BAV-Regionaltreffen in Hartha 
2022 und 2023 wurden Beobachtertreffen organisiert und durchgeführt. 
 
Beobachterwoche in Kirchheim 
Die nunmehr 17. BAV-Urlaubswoche und Veränderlichenbeobachtung 2022 wurde 
wieder in der VdS-Sternwarte in Kirchheim (Thüringen) organisiert. Alle 
Veranstaltungen bisher führten Gerd-Uwe Flechsig und Helfer erfolgreich durch. 



Sektionen 
Thorsten Lange hat die Betreuung der Sektion Kataklysmische/Eruptive abgegeben. 
Ein Nachfolger fand sich im Rahmen der Tagung/MV 2023 in Person von Matthias 
Kolb. 
 
Datenspeicherung 
Das RAID-Festplattensystem mit einer Festplattenkapazität von 8 TB (4 TB sind 
wegen Spiegelung nutzbar) wurde im Berichtszeitraum nicht genutzt. 
 
Sitzungen des Vorstandes 
Vorstandssitzungen fanden an folgenden Terminen statt: 
30.08.2021 Online Meeting 
05.10.2021 Online Meeting 
16.11.2021 Online Meeting 
18.11.2921 Online Meeting 
27.03.2022  Online Meeting 
26.06.2022  Online Meeting 
12.01.2023 Online Meeting 
05.06.2023 Online Meeting 
 

 

Teil 2 - Bericht des 2. Vorsitzenden Dietmar Bannuscher 

 

Gewinnung von Mitgliedern und Beobachtern 

Im Zeitraum von September 2021 bis Juni 2023 kamen 9 neue Mitglieder zu uns. Die 

genauen Zahlen zu den Ein- und Austritten sehen wir im Bericht des Geschäftsführers 

weiter unten. Durch den Verkauf der BAV-Einführung 5. Auflage ergaben sich viele 

Kontakte, leider erfolgte daraus nur eine konkrete Mitgliedschaft für die BAV (bisher). 

 

Der BAV Rundbrief 

Der BAV Rundbrief wies in den vergangen zwei Jahren 364 Seiten aus, darin viele 

Beobachtungen an sehr interessanten Sternen und Anleitartikel für Datenverarbeitung 

sowie für Technik. 

Es ist eine Freude zu sehen, was und wie die BAVer arbeiten, vielen Dank an alle 

Autoren. 

 

Anfragen an die BAV-Zentrale 

In diesen zwei Jahren gab es grundsätzlich weniger Anfragen an die Zentrale, vor 

allem was Studien- oder Schularbeiten betrifft (allerdings gab es immerhin zwei 

Anfragen). Kontakte ergaben sich häufig wegen Bestellungen der BAV-Einführung 5. 

Auflage und mehrfach eine ausführliche Information über die BAV und ihre Leistungen. 

 

Zusammenarbeit mit der VdS 

Rund die Hälfte der BAV-Mitglieder sind zeitgleich auch in der Vereinigung der 

Sternfreunde (VdS). Dieses Jahr haben wir mit VdS-Journal 86 (wird im Sommer 

veröffentlicht) nunmehr das dritte Journal mit dem Schwerpunkt Veränderliche 



gestaltet. Im Journal 88 wird über die aktuelle Supernova SN 2023ixf in M 101 

berichtet werden und in einem „kleinen Schwerpunkt“ erneut diese Veränderlichen-Art 

ins Licht gerückt. Über die VdS kommen immer wieder Interessenten, welche sich u.a. 

auch mit Veränderlichen beschäftigen möchten. 

 

 

Teil 3 - Bericht des Geschäftsführers Andreas Barchfeld 

 

Finanzen 

Die Kassenprüfung wurde am 20.05.2022 in Hamburg erfolgreich durchgeführt. Der 

Stand kurz vor der Mitgliederversammlung ist wie folgt: 

 

 

Zu diesem Zeitpunkt waren die Mitgliedbeiträge für 2023 noch nicht eingezogen. 



Die Finanzsituation des Vereins ist als recht gut zu bezeichnen! Die Mitgliedsbeiträge 

werden relativ gut bezahlt. Das Inventar ist gleichgeblieben und auf Grund des Alters 

finanztechnisch schon lange abgeschrieben und hat einen Buchwert von EUR 0,00. 

 

Das Finanzamt für Körperschaften I in Berlin-Charlottenburg hat uns am 27.07.2022 

den Freistellungsbescheid erteilt. Spendenbescheinigungen (nach § 50 Abs. 1 EStDV) 

können beim Autor dieses Artikels per Post oder E-Mail angefordert werden. 

 

Es gibt keine erkennbaren finanziellen Risiken. Größere Anschaffungen stehen nicht 

an. 

 

Mitgliederentwicklung 

Die Anzahl der Mitglieder nimmt langsam, aber stetig ab. 
 

 
 

Es kommen zwar Mitglieder hinzu, aber durch das recht hohe Durchschnittsalter der 

Mitglieder ist der Trend zu weniger Mitgliedern zurzeit ungebrochen. Wie an anderer 

Stelle berichtet, sollen entsprechende Aktivitäten die BAV bekannter machen und so 

für eine Umkehr des Trends sorgen. 

 

 


